

LE HAÏKU



Origine Japon

Genre Poésie

Profession *Haïjin* (ou « haïkiste »)

D'origine japonaise, le haïku est un poème très court qui vise à dire, exprimer, une sensation, une émotion. Le poète, ou *haïjin*, décrit l'instant ; le haïku est un « instantané », à la manière d'un cliché. Il comporte traditionnellement 17 syllabes découpés en 3 vers (5-7-5). Il est généralement calligraphié sur une ligne verticale. Le plus souvent, le haïku fait référence à une saison. Dans le cas contraire, on l'appelle un *maki*.



Parmi les plus célèbres auteurs de haïkus, on trouve Matsuo Basho (1644-1694), dit Basho, qui est à l'origine du haïku « moderne ». Pour lui, le principe même du haïku est l'expression de la beauté que suggèrent les choses les plus simples de la vie. Il ne s'agit pas de décrire mais d'exprimer des sentiments afin de susciter l'émotion chez le lecteur.

